

EL SOL DE MÉXICO

Convocan a Boicotear al Régimen Argentino

"Represión Inimaginable"

La filial México de la Comisión Argentina por los Derechos Humanos convocó a las organizaciones internacionales y a los países democráticos a imponer un boicot político, diplomático, comercial y tecnológico al gobierno militar de Rafael Videla, en tanto no sean restaurados con plena vigencia los derechos humanos.

Igualmente solicitaron a la opinión pública internacional el cuestionamiento de la permanencia de la República Argentina en el seno de la OEA, hasta que se implante un sistema de legalidad conforme a los principios generales del derecho.

En el curso de la primera jornada de denuncia y solidaridad con el pueblo argentino, se pidió a las distintas comisiones internacionales por la vigencia de los derechos del hombre, la eliminación inmediata del secuestro, la tortura y el asesinato sistemático, como forma institucional de represión.

Previamente se había denunciado que la represión en la Argentina ha llegado a límites inimaginables, y se revelaron ciertos tipos de torturas como los siguientes:

+ Se utilizan sierras para dividir los dedos de las manos y de los pies hasta la muñeca y el tobillo, terminando con la mutilación completa de los dedos.

+ Asimismo se realizan falsas operaciones, extirpando los órganos de los rehenes; otros detenidos fueron mordidos en diversas partes del cuerpo por perros amaestrados; introducen cuchillos en las vaginas de las secuestradas hasta lograr desgarrar sus órganos genitales, para provocarles la muerte por hemorragia; a los hombres se les estaquea, ensañándose con sus órganos genitales.

Carlos González Gartland, secretario general de la filial México de la Comisión Argentina por los Derechos Humanos, señaló que estas operaciones se llevan a cabo en campos de concentración militares o policiales; y entre ellos citó el Campo de Mayo, regimiento 3 de Infantería de La Tablada, regimiento 7 de La Plata, Buque Granaderos, Comando del 1er. Cuerpo del Ejército, Escuela de Mecánica de la Armada, Campo de la Ribera en Córdoba y a veces en casas improvisadas.

Dio a conocer también que la represión en el campo de la cultura y de la educación ha alcanzado particular gravedad, y apuntó que han sido secuestrados los escritores Haroldo Conti, Miguel Angel Bustos, Carlos Pérez, Antonio Di Benedetto, así como el cineasta Raymundo Gleyser, director del filme México Insurgente.

Comentó que todos los órganos de prensa o cualquier medio de difusión están sujetos a la censura que se ejerce a través de la sección de prensa y difusión de la nación, cumpliendo las funciones de censor el capitán de navío Corti.

El rector de la Universidad Nacional de Buenos Aires, Rodolfo Puiggrós, sostuvo que la represión ha sido más fuerte, sin lugar a dudas, con la prensa escrita, no tanto la radial o televisiva, puesto que casi todas las emisoras —de una y otra— están dirigidas y administradas por autoridades estatales, sometidas a la intervención militar.

EL SOL DE MÉXICO

ARGENTINA

¿UNA EXCEPCION?

Por Alvaro BRIONES

Acontecimientos recientes y los comentarios de ciertas agencias noticiosas internacionales han tendido a dejar la impresión de que la situación argentina —por la mantención de algunas organizaciones sindicales y un pretendido liberalismo del general Videla en relación a otros sectores militares— sería diferente de aquella vigente en el resto de los países del Cono Sur. Veamos si es cierto.

El proyecto económico de esas otras dictaduras ha requerido, para su realización, de una primera fase consistente en el desarrollo de ciertas condiciones previas, que han dado forma a una política económica que ya es característica. Entre las medidas contempladas resaltan por su importancia las relativas a lograr la centralización de los capitales en las grandes empresas y asociaciones financieras privadas creadas para ese efecto. Este procedimiento involucra la privatización de la mayor parte de los capitales estatales y la creación de condiciones de quiebra o paro forzado en las pequeñas empresas en que se encuentra disperso el capital no controlado hasta ese instante por los promotores del proyecto.

Un segundo tipo de medidas se relaciona con la estabilidad económica, imprescindible para la incorporación efectiva del capital extranjero. Para lograr este objetivo se han aplicado de manera casi irrestricta las recetas de Milton Friedman, según las cuales el único origen de la inflación radica en el aumento de la cantidad de dinero circulante más que proporcionalmente a la disponibilidad de bienes y servicios. Por ello la política antiinflacionaria se orienta a la disminución de la cantidad y velocidad

de circulación del dinero y en términos concretos —puesto que las correas terminan saliendo siempre del mismo cuero— se ha traducido en una disminución violenta de los ingresos de los trabajadores. Por otra parte, fieles a los planteamientos monetaristas de Friedman (que en materia económica son los que más se acercan a la obra de Esopo), el contexto en que estas medidas se han aplicado ha sido el de la libertad de precios más amplia que se ha podido alcanzar. Como resulta fácil de comprender, estos aspectos de la política económica general no pueden materializarse sino sobre la base de una represión absoluta sobre el movimiento obrero.

Finalmente, un tercer grupo importante de medidas se concentra en la provisión de comodidades al capital extranjero. Entre ellas autorización para la remisión de mayores ganancias a las casas matrices, menos control sobre la incorporación y uso de capitales y tecnología, y más garantías de seguridad sobre la base de indemnizar o devolver a sus antiguos propietarios las empresas extranjeras que hubieran sido antes expropiadas.

¿Son estas medidas sustancialmente diferentes de las aplicadas por la Junta Militar argentina? La respuesta, sin lugar a dudas, es negativa y para probarlo basta mostrar algunos antecedentes: por definición del plan económico enunciado apenas un mes después del golpe militar, se estableció la necesidad de privatizar las empresas estatales; a partir de entonces han aumentado también las quiebras comerciales; la liberación de precios (Decreto No. 29) significó durante 1976 un aumento de és-

Argentina ¿Una Excepción?

Viene de la Página 4

tos en un 347.5% según datos oficiales, en tanto que los salarios reales aumentaron sólo en 153.9%, lo que significa en términos reales que disminuyeron aproximadamente a la mitad; se suspendió el derecho de huelga y se intervinieron la mayoría de los sindicatos; se indemnizó a Shell, Italo Argentina, Siemens, Esso e ITT, que habían sido nacionalizadas antes del golpe y se está modificando la Ley de Inversiones Extranjeras para hacerla más benévola al capital foráneo.

En otro plano se debe constatar que, efectivamente, se ha mantenido un reducido número de organizaciones sindicales en los casos en que ellas parecían inofensivas, aunque quedaron igualmente sometidas al régimen de prohibiciones en materia laboral, lo que también ha ocurrido en el Chile de Pinochet. Pero, como en éste, cuando de tales organizaciones han surgido planteamientos siquiera tibiamente críticos, ellas han sido "puestas en su lugar" por la vía de la intervención y la represión a sus dirigentes.

Finalmente las divergencias en el seno de las Fuerzas armadas no hacen más que expresar las contradicciones entre los sectores definitivamente fascistas, en un estricto sentido ideológico (representados fundamentalmente por la tendencia mayoritaria en la Fuerza Aérea), y los que encabeza por ahora Videla, representantes de los intereses de los mismos grupos que en el pasado prohicieron el desarrollo del nazifascismo europeo, pero que ahora se expresan a través de formas diferentes, apropiadas a la realidad latinoamericana actual: las formas del fascismo dependiente.

En consecuencia, no se puede sino concluir que las apreciaciones relativas a una diferenciación significativa entre el régimen de Videla y sus congéneres del Cono Sur, es, lamentablemente, errónea. Sin embargo constatarlo no es totalmente negativo: significa que la solución allí es la misma que en los otros casos y que los pueblos de todas esas naciones, unidos, podrán alcanzarla más fácilmente.

EL DÍA

La OTAN Pretende Extender su Influencia en el Atlántico Sur

La Denuncia fue Hecha por el Premio Nobel de la Paz, Sean MacBride

(IPS y AFP)

LISBOA, 24 de enero.— Sean MacBride, Premio Nobel de la Paz, alto comisionado de las Naciones Unidas en Namibia y adjunto del secretario general de la ONU, denunció en esta capital el proyecto de alargar la OTAN (Organización del Tratado del Atlántico Norte) hacia el Atlántico Sur.

El plan de los "halcones" de la OTAN, según el alto dignatario internacional, sería la formación de un bloque austral constituido por Brasil, África del Sur, Argentina, Chile y Uruguay. No obstante, el Premio Nobel manifestó su esperanza en que tal proyecto no se concrete pues para ello debería contar con el apoyo, planificación y ejecución de los Estados Unidos, y éste ha mostrado su intención de cambiar la política seguida hasta ahora.

Según MacBride, la razón de la formación del Pacto Atlántico Sur sería principalmente "la liberación de las colonias portuguesas, que trajo un enorme cambio en la estrategia política en África, debilitándose considerablemente las posiciones de los regímenes racistas de Vorster y Smith". La independencia de las antiguas posesiones portuguesas de ultramar fue calificada por MacBride como "el acontecimiento más importante de este siglo".

La participación de los países del cono sur americano sería posible debido a los regímenes de ultraderecha que los gobiernan en la actualidad, y que mantienen relaciones privi-

legiadas tanto con Estados Unidos como con Salisbury y Pretoria.

Por su parte, el subsecretario general de la Organización de Solidaridad con los Pueblos Africasiáticos (OSPAA), el irakí Hussein Abdul Razaq, señaló sobre el particular que "Pretoria y Washington harían bien en estudiar más profundamente las razones de la derrota del imperialismo norteamericano en Indochina, reflexionando sobre el fracaso de la tentativa de imponer un régimen fantoche a pesar de la presencia (sólo en Vietnam), de 650 mil soldados americanos".

Las declaraciones de ambos personeros se produjeron al finalizar en esta capital la conferencia preparatoria de la Conferencia Mundial Contra el "Apartheid" y el Racismo, que deberá realizarse en Lisboa entre los días 16 y 19 de junio del año en curso.